

Reino Unido y Francia buscarán un plan de paz con EEUU para Ucrania

CUMBRE/ Hasta 16 países se comprometen a seguir la ayuda para fortalecer a Kiev ante un posible final de la guerra. Londres y París liderarán una coalición de voluntarios para garantizar la seguridad del país.

Artur Zanón. Londres

Reino Unido y Francia liderarán la búsqueda de un plan en el que intervenga después EEUU para terminar con la guerra en Ucrania, a la vez que va a seguir el apoyo para que el país pueda negociar desde una posición de fuerza. Estas son algunas de las conclusiones de la cumbre de 15 países europeos, Canadá, el secretario general de la OTAN y los presidentes del Parlamento Europeo y la Comisión Europea celebrada ayer en Londres, que supuso un claro apoyo al presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, tras el encontronazo en la Casa Blanca el pasado viernes con el presidente de EEUU, Donald Trump.

El primer ministro británico, Keir Starmer, resumió los acuerdos en cuatro puntos: mantener la ayuda militar a Ucrania mientras siga la guerra y elevar la presión económica sobre Rusia; el mensaje de que cualquier paz duradera debe asegurar la seguridad y la soberanía de Ucrania, que debe estar en la mesa de la negociación; en el caso de que se llegue a un acuerdo de paz, los líderes europeos se comprometen a disuadir a Rusia de una nueva invasión sobre Ucrania, y el impulso de una "coalición de voluntarios" para defender Ucrania y garantizar la paz en el país.

Starmer subrayó que no se pueden repetir errores del pa-



Foto de familia de los líderes de 15 países europeos, Canadá, la OTAN, la UE y la Comisión Europea que participaron ayer en la cumbre organizada en Londres junto al presidente ucraniano Volodímir Zelenski.

sado de firmar acuerdos con Rusia sin que la contraparte lo haga desde una posición de fortaleza. "Nadie salvo [el presidente ruso, Vladímir] Putin está interesado en continuar la guerra. Ucrania necesita paz con garantías robustas de seguridad", escribió Zelenski, que ayer fue recibido por el rey de Inglaterra, Carlos III.

Reino Unido y Francia van a trabajar "en un plan para detener el conflicto", que después sería "debatido con Estados Unidos". Europa quiere involucrarse en la salida de la

conflagración e incluir a Ucrania, en contraste con la negociación que iniciaron EEUU y Rusia en Arabia Saudí el pasado 18 de febrero, sin la UE y sin Ucrania.

De nuevo, son Reino Unido y Francia los países que liderarán otro proyecto, el de garantizar la seguridad en Ucrania, abierto a otros: "Tenemos que encontrar a aquellos países en Europa que estén preparados para ser un poco más decididos. Cuantos más, mejor", dijo Starmer, para quien EEUU debe ofrecer la protección última.

Por su parte, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, fue contundente en la necesidad de "rearmar urgentemente a Europa". En la semana entrante, Bruselas presentará un plan para incrementar sustancialmente las partidas en defensa. Von der Leyen reconoció que se avecina un periodo "prolongado de más inversión en defensa", advirtió de que hay que "prepararse para lo peor" y tendió puentes con EEUU: "Estamos preparados para defender contigo la democracia y el principio de que no

Israel detiene la entrada de toda ayuda a la Franja de Gaza

Expansión. Madrid

Israel detuvo ayer la entrada de todos los bienes y suministros a la Franja de Gaza y advirtió sobre "consecuencias adicionales" si Hamás no acepta una nueva propuesta para extender el frágil alto el fuego acordado.

Hamás acusó a Israel de intentar torpedear el acuerdo de alto el fuego horas después de que finalizara su primera fase. Calificó la decisión de cortar la ayuda como "chantaje barato, un crimen de guerra y un ataque flagrante" contra la tregua, que entró en vigor en enero tras más de un año de negociaciones. Ninguna de las partes llegó a decir que el alto el fuego había terminado.

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, advirtió a Hamás de que "no habrá comidas gratis", en vista de que no se ha llegado a un acuerdo sobre la siguiente fase del alto el fuego una vez concluida la primera. "Si Hamás cree que será posible continuar el alto el fuego o disfrutar de las condiciones de la Fase Uno sin que aceptemos rehenes, está gravemente equivocado", dijo este mismo domingo.

Según Netanyahu, el grupo islamista tiene "el control de todos los suministros y bienes enviados a la Franja de Gaza", "abusa de la población de Gaza que intenta recibir ayuda" y "convierte la ayuda humanitaria en un presupuesto terrorista". "No aceptaremos esto de ninguna manera", continuó.

Las conversaciones sobre la siguiente fase de la tregua, una vez acabada la primera en la medianoche de este sábado, se encuentran en un punto muerto después de que Israel y Hamás no hayan llegado a un acuerdo para implementar la segunda fase del acuerdo original, que supone la liberación del resto de rehenes israelíes y el compromiso de un alto el fuego permanente.

Poco después de expirar, el gabinete de Netanyahu publicó un comunicado sobre un nuevo plan de Estados Unidos mediante el que se alargaría la primera fase durante el Ramadán y la Pascua judía a cambio de la liberación de todos los rehenes, algo a lo que se opone Hamás si no trae consigo la retirada de las fuerzas israelíes de Gaza y el fin de la guerra, como contempla el pacto firmado en enero.

Von der Leyen: "Hay que rearmar urgentemente a Europa y prepararnos para lo peor"

puedes invadir a tu vecino".

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, desveló que varios países se han comprometido a elevar su gasto en defensa, aunque no citó nombres. Rutte afirmó que los aliados quieren asegurarse de que Putin "nunca, nunca más, intentará atacar Ucrania" y exigió un acercamiento de Ucrania con EEUU.

Más de 5.000 misiles

Zelenski firmó el sábado con Starmer un préstamo de 2.740 millones de euros para armamento y que amortizará con los rendimientos de activos rusos congelados. Además, Ucrania comprará a Reino Unido más de 5.000 misiles de defensa aérea financiados con 1.900 millones de euros de un fondo del Gobierno británico.

Reino Unido, que el pasado martes anunció que incrementará del 2,3% al 2,5% su gasto en defensa hasta 2027, ha dado instrucciones para que un fondo nacional dotado con 33.670 millones de euros, pueda emplearse también en defensa.

Editorial / Página 2

Se redobla la presión sobre Sánchez para que eleve el gasto en defensa de España, a la cola de la OTAN

I.F./A.Z. Madrid/Londres

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, escenificó ayer su apoyo al líder ucraniano, Volodímir Zelenski, tras el encontronazo del presidente de Ucrania con el de Estados Unidos, Donald Trump, en la Casa Blanca. Sánchez se fundió en un abrazo con Zelenski en Londres. El presidente viajó ayer a la capital británica para asistir a la cumbre convocada por el primer ministro, Keir Starmer, para analizar la situación de Ucrania y las posibilidades de avanzar hacia un plan de paz.

Pero, más allá de los buenos gestos y anuncios, como el del nuevo paquete de asistencia militar por mil millones de euros para 2025 que anunció el propio Sánchez en Kiev el pasado 24 de febrero, España se enfrenta a un aumento de la presión para que eleve su gasto en defensa, hoy en el 1,3% del PIB, el más bajo de los países de la OTAN.

Al cierre de esta edición, La Moncloa no había ofrecido su versión de la reunión de ayer en Londres y se desconocía si España es uno de los países que, según Mark Rutte, el secreta-

rio general de la alianza atlántica, anunciaron en la cumbre un aumento de sus partidas en defensa. Rutte no quiso concretar ningún nombre.

Horas antes de la cita, Sánchez se pronunció sobre la tensión entre Washington y Kiev. Sánchez mostró su solidaridad y, en un mensaje, recalcó que las relaciones internacionales del siglo XXI deben ser de alianzas, "no de vasallaje", y que "esto no va de si tienes buenas o malas cartas", en relación a la agria conversación de Zelenski y Trump el viernes en la Casa Blanca.



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se abraza con el líder ucraniano, Volodímir Zelenski, a su llegada a la cumbre.